

Le Courrier de Dom Columba Marmion

paraîtra deux fois l'an, soit, autour du 30 janvier (anniversaire de sa mort), soit, autour du 3 octobre (jour de sa fête patronale).

Il sera adressé à toute personne qui en fera la demande, pour elle-même ou pour un tiers, par un courrier à la « Cause de Dom Columba Marmion », Abbaye de Maredsous, B - 5537 – Denée (Belgique). Il sera néanmoins loisible ensuite à cette personne de participer à l'édition et à l'expédition, en versant au CCP n° 000-024.49.43-18 « Abbaye de Maredsous », un montant de 4,96 eur (200 FB), avec la mention « Courrier DCM »

Ce courrier pourra contenir une chronique de la Cause, des informations d'actualité, des projets, des échos universels, un feuillet d'intercessions et de solidarité, les conditions d'adhésion, d'abonnement, de mécénat, un courrier des lecteurs,...

Librairie et Objets de Piété

Imprimés

- Dom Columba Marmion, « Œuvres Spirituelles », [La Trilogie et les lettres anglaises], Paris, Lethielleux, 1998, 1 vol., p. 1182, prix : 98,17 eur (3.960 FB)
- Dom Columba Marmion, « Christ, Vie de l'âme », Maredsous, 1977, p. 524, prix : 14,63 eur (590 FB)
- Mark Tierney, « Columba Marmion, Une biographie », Paris, Lethielleux, 2000, p. 336, prix : 20,23 eur (816 FB)
- R.-F. Poswick et Chr. Sersté, « Dom Columba Marmion (1858-1923), Troisième Abbé de Maredsous, Un Guide Spirituel pour notre temps », Namur, Fidélité, 2000, p. 72, prix : 3,59 eur (145 FB)
- « Prier avec Columba Marmion », Abbaye de Maredsous, Strasbourg, Signe, 1999, p. 32, prix : 2,48 eur (100 FB)
- « Miracle à Maredsous », BD et dossier pédagogique, Maredsous, Durbuy, Coccinelle, 2000, p. 32, prix : 6,2 eur (250 BF)

En préparation : Postulation de la Cause, « Le Bienheureux Columba Marmion et l'Abbaye de Maredsous (1858-1923) », Album photographique illustré.

Image : Bienheureux Columba Marmion (biographie, pensées, prières), par lot de 12 : 5,95 eur (240 FB)

Carte postale : Bienheureux Columba Marmion, par lot de 10 : prix : 4,96 (200 FB)

Médailles

- Médaille commémorative numérotée de la Béatification (bronze, 70 mm)
Prix : 29,75 eur (1.200 FB)
- Médaille (16 mm) vieil argent, Prix : 1,98 eur (80 FB)
- Médaille (18 mm) vieil argent, Prix : 2,23 eur (90 FB)
- Médaille 16 mm – facettée – vieil argent, Prix : 2,98 eur (120 FB)
- Porte-clés avec écusson, Prix : 6,20 eur (250 FB)

Commande, en précisant nom et prénom, l'adresse, le détail des articles qui seront expédiés dans les meilleurs délais avec le montant du port et le mode de paiement par voie postale ou bancaire.

Adresse : Cause de Dom Columba Marmion, Abbaye de Maredsous, B - 5537 – Denée.

Litanie

Dieu, trois fois Saint, Créateur de l'Univers, du monde visible et invisible, exauce-nous !
Père de toute consolation, de justice et de tendresse, exauce-nous !
Christ, Fils Bien-Aimé du Père, l'Aîné d'une multitude de frères, exauce-nous !
Esprit-Saint, Harmonie au Cœur du Père, Souffle et Vie de l'Eglise, exauce-nous !

S. Michel, les Saints Anges et Archanges, priez pour nous !
Saint Jérémie et Saint David, priez pour nous !

Sainte Marie, Mère de Dieu, Reine du Ciel, prie pour nous !
Saint Joseph, prie pour nous !
Saint Patrick, Patron de l'Irlande, prie pour nous !
Saint Martin, Patron de la Gaule, prie pour nous !
Saint Benoît, Saints Cyrille et Méthode, Patrons de l'Europe, priez pour nous !
Saint Gérard de Brogne, prie pour nous !
Saint Thomas d'Aquin et Saint François de Sales, priez pour nous !
Saint Mutien-Marie Wiaux, prie pour nous !
Bienheureux Louis de Blois, intercède pour nous !
Bienheureux Columba Marmion, témoin du Christ en ses mystères, intercède pour nous !
maître de vie spirituelle, intercède pour nous !
moine généreux et prêtre dévoué, intercède pour nous !
garant de ses frères, confident des prisonniers, intercède pour nous !
habile à convertir le prochain, intercède pour nous !
artisan d'unité, apôtre de la paix, intercède pour nous !
esprit d'humour et de joie, intercède pour nous !
médecin des âmes, générateur de vie et de santé, intercède pour nous !
médiateur des familles, intercède pour nous !

Seigneur, qui nous as donné ton Christ pour nous guérir de tout mal, écoute-nous !
Seigneur, qui nous donnes l'Esprit pour aimer et changer le monde, écoute-nous !

Prions.

Seigneur Dieu, tu as voulu que ton Serviteur Columba Marmion prêche et vive du Christ comme un Fils Bien-Aimé de son Père. Accorde-nous de découvrir et de ressentir en nous ce même esprit filial envers toi, de l'épanouir dans toute notre vie et de te prier, en disant : « Notre Père,.... Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, pour les siècles des siècles. Amen »

Solidaires dans la prière et l'intercession

A la Tombe du Bienheureux, nous avons recueilli quelques demandes particulières que nous vous partageons en Eglise.

- Dom Columba, qui avez connu et aimé nos parents, priez pour nous, afin que l'ambiance familiale retrouve la Paix, la bienveillance et la sérénité. Merci de nous aider.
- Voor mijn moeder die grote onrust en angsten in haar leven ervaart. Dat zij bevrijdt mag worden.
- Bienheureux Columba ! Puis-je vous demander votre intercession pour me guider sur le chemin de ma profession simple ... ? Quelle est la volonté de notre Père sur moi ? Père, guidez-moi, s'il te plaît ! fr. Xxxx
- Je vous en supplie, Abbé Marmion ! J'espère que vous avez entendu l'ensemble de ma prière. *Je ne veux pas mourir*. Je vous en supplie. S'il vous plaît, aidez-moi dans la vie. *Help me!*
- You know, my God, our desperation. I beg you in this place. Fulfill our prayers because economically we live in dignity without food. A dispirited family.
- Aidez-nous, Dom Marmion, à vaincre notre stérilité ainsi qu'à élever nos enfants dans la droiture. Priez pour nous.
- Dom Columba Marmion, Xxxx en Xxxx willen heel graag een kindje. Hopelijk bidt U voor ons.
- Père Columba Marmion, intercédez auprès de Notre Seigneur afin qu'il guérisse notre petite Mélanie, atteinte d'une tumeur des muscles. Nous avons une grande confiance en vous. Merci.

La béatification à Rome

Plusieurs groupes étaient venus des États-Unis, d'Irlande, de Belgique. De Maredsous, le Père Abbé Nicolas Dayez, de Maredret, la Mère Abbessse Bénédictine Witz, avec une bonne douzaine de moines et de moniales. Le Fr. Ferdinand Poswick était déjà sur place en tant que vice-postulateur et organisateur, assisté d'un secrétariat élargi du Centre Informatique et Bible. De Fiumicino, nous gagnons, le vendredi 1^{er} septembre 2000, dans la soirée, la maison des Sœurs Franciscaines de la Croix du Liban, où nous bénéficions, avec les moines de Glenstal, d'une très prévenante hospitalité.

Samedi 2 matin. Les uns répètent sur la place Saint-Pierre, d'autres visitent l'intérieur de la basilique après avoir passé la Porte Sainte. Dans les Grottes Vaticanes, sous Saint-Pierre, la piété est grande à la tombe de Jean XXIII qui sera béatifié demain. À diverses reprises, nous retrouvons les membres de la famille Desclée lors des cérémonies ou de la visite des basiliques. Ils ont tenu à célébrer aussi la béatification du 3^{ème} Abbé de l'Abbaye de Maredsous qu'ils ont fondée. Quant au P. Abbé Nicolas, il se rend à Saint-Anselme où commencera lundi le congrès des abbés bénédictins.

L'après-midi. Visites de Rome. A l'église San Marcello, sur le Corso, un concert spirituel à 17 h. Ce concert, destiné à préparer spirituellement la béatification de Dom Marmion, proposait des méditations musicales sur les mystères (Nativité, Passion, Résurrection, Pentecôte, Marie) à partir de cinq lectures tirées de Dom Marmion. Chaque lecture est commentée par des chants grégoriens et des œuvres pour orgue. Les moines de Glenstal et de Maredsous assurent le chant; le P. Abbé Nicolas, de Maredsous, le P. Paul Nash, de Glenstal, et le P. Stéphane, de Maredsous, tirent les orgues. Tout le monde s'est plu à reconnaître la qualité du recueillement (l'assistance avait été priée à cet effet de s'abstenir d'applaudissements) et la grande perfection de l'exécution musicale de ce concert suivi par un public nombreux. Nous nous sommes ensuite rendus pour la prière du soir sur la place Saint-Pierre à 19h30.

Le P. Abbé Nicolas et le Fr. Ferdinand assistent au dîner offert à l'ambassade de Belgique. L'ambassadeur, M. Thierry Muûls, le représentant du Roi et du Gouvernement, M. Charles-Ferdinand Nothomb, et le cardinal Danneels prennent la parole à cette occasion. Étaient présents aussi M. et Mme D. Bitzan, la bénéficiaire reconnaissante du miracle qui permit à la " cause " d'être reconnue.

Dimanche 3 matin. Le grand jour. La cérémonie commencera à 10 h sur la place Saint-Pierre. Le P. Abbé Nicolas concélébre avec 48 autres évêques ou prêtres autour du Saint-Père, la M. Abbessse de Maredret, le P. Marc Tierney, de Glenstal, le P. Joel Rippinger, de Marmion Abbey, et le Fr. Ferdinand Poswick apportent les signes de l'offrande : un orgue positif mobile, au nom de Maredsous, Glenstal et Marmion Abbey, 600 exemplaires des *Œuvres spirituelles* de Dom Marmion en anglais et en français, destinées aux maisons de formation religieuse des pays pauvres, et 500 *Bibles pastorales*, destinées à la Roumanie et à l'Afrique francophone, au nom de Maredsous.

Ceux qui ont pu la suivre sur le premier programme de la RAI ou, en partie, sur la RTBF n'ont pas eu l'émotion de participer personnellement à cette fonction, admirable en sa maîtrise et ses déploiements. L'heure d'attente est d'ailleurs occupée par des lectures et des prières. Après une lecture de Dom Marmion en anglais, la proclamation de la prière en français qui s'y rattache. À peine est-elle terminée que le cortège papal débouche de l'intérieur de Saint-Pierre vers l'autel dressé sur le parvis.

Après la présentation des nouveaux bienheureux (en dernier lieu, de Dom Columba Marmion, par Mgr Léonard, évêque de Namur), le Pape proclame la béatification. Les cinq " gigantographies " pendues à la façade de Saint-Pierre sont dévoilées. La luminosité du visage de Dom Marmion est singulière, soulignée, en fond de toile, du trait des deux belles tours de Maredsous.

Selon la presse italienne du lendemain, il y avait cent mille personnes venues pour la béatification du bon Pape Jean et des autres bienheureux. La foule des pèlerins devait approcher les deux cent cinquante mille personnes, au total. Le soleil était de la partie, heureusement tamisé par quelques nuages.

Un *buffet-lunch* réunissait tous les " pèlerins-Marmion ", des représentants de la famille Marmion, de la famille Desclée, les abbés bénédictins en Congrès, dans les jardins des Frères des Écoles Chrétiennes, via Aurelia. Ceux-ci avaient accepté, presque à l'improviste, de prêter une partie de leur jardin pour la circonstance. Nous pensons à Saint Mutien-Marie, de Malonne. Prirent la parole, le P. Abbé Primat, le P. Abbé de Marmion Abbey, le P. Abbé de Glenstal, Christopher Dillon, et le P. Abbé de Maredsous, Nicolas Dayez. Ce dernier évoqua l'abbaye de Maredret dont les moniales avaient scrupuleusement pris note des conférences de Dom Marmion, permettant ainsi la rédaction des livres qui

répandirent partout sa doctrine. Ce repas aura été lieu de rencontres heureuses comme le Père Abbé Columba avait le don de les réussir.

Le soir, l'ambassadeur de Belgique et Madame recevaient la communauté belge de Rome et les Belges venus à Rome pour célébrer la béatification de Dom Marmion. Après l'ambassadeur, Mgr Léonard et le P. Abbé Nicolas prirent la parole, en de merveilleux jardins à l'avant-goût de paradis.

Lundi 4 matin. Une célébration liturgique en anglais, présidée par l'archevêque de Dublin, a lieu à 7h30 dans la très vieille église Sainte-Agathe des Goths, au centre de Rome. Y assistent entre autres la colonie irlandaise de Rome et la famille Marmion.

Presque aussitôt après, nous partons pour la place Saint-Pierre où doit avoir lieu la messe d'action de grâces, présidée par le cardinal Sodano, Secrétaire d'État. La célébration est transférée dans la grande salle d'audience Paul VI (due à l'architecte Nervi). Les quelque 10 000 personnes qui attendent, se déplacent en bon ordre. Le cardinal Sodano fait alors l'homélie, rappelant aussi Dom Marmion, dont il achève l'éloge avec la formule qu'il transpose avec bonheur : « Défunt, il parle encore; bienheureux il parle encore ». La messe est suivie immédiatement par la cérémonie du baisemain. Pour Maredsous, sont reçus par le Pape, le P. Abbé Nicolas, qui lui offre un exemplaire de la première édition de *Le Christ vie de l'âme*, dédié de la main de Dom Marmion, le P. Olivier Raquez, postulateur, qui offre un tirage spécial de la médaille commémorative de la béatification, le Fr. Ferdinand, le Fr. Damien et le P. Jean-Marie (de Gihindamuyaga). Pour Maredret, est recue la Sr Marie-Benoît, prieure, qui présente au Pape une enluminure spécialement créée par la M. Bénédicte, Abbesse, sur les dernières paroles de Dom Marmion.

Lundi après-midi. Après un déjeuner près de Saint-Pierre, nous partons en car vers Subiaco. Le temps devient de plus en plus gris, bientôt il pleut à verse. Nous découvrons cependant le paysage sauvage de la villa de Néron et de son lac où Benoît s'établit comme ermite bientôt suivi de frères dont il organisa la vie dans des monastères voisins. Nous sommes très aimablement guidés d'abord au Sacro Speco, la grotte où S. Benoît vécut seul, puis, plus bas, au monastère de Sainte-Scholastique, qui fut un des hauts lieux des débuts de l'imprimerie en Italie et en Europe. Pour les oblats, amis, moniales et moines, la visite de ces lieux étonnamment silencieux fut un moment privilégié du pèlerinage.

Dans la soirée, l'ambassadeur d'Irlande près le Saint-Siège offrait une réception magnifique, à peine troublée par un orage. Y prirent la parole le Dr Woods, ministre de l'éducation et de la recherche dans le gouvernement irlandais, et le P. Marc Tierney, de Glenstal.

Mardi 5 matin. Nous nous rendons très tôt à Saint-Paul-hors-les-Murs pour visiter l'immense basilique que jouxte le monastère bénédictin et pour préparer la célébration proprement bénédictine de la béatification de Dom Marmion. Les lieux rappellent aux moines de Maredsous les frères Maur et Placide Wolter, fondateurs de l'abbaye de Beuron, qui firent profession au monastère de Saint-Paul-hors-les-Murs. La célébration eucharistique eut lieu dans l'abside et le transept. Les 250 (ou plus) Abbés et supérieurs bénédictins présents pour le Congrès concélébraient, et l'assistance pouvait comporter un bon millier de personnes. La liturgie, simple et solennelle, dont les chants étaient repris comme naturellement par toute l'assemblée grâce au fascicule multilingue de célébration, avait un caractère monastique très sensible. Le P. Abbé Primat présidait. Le P. Abbé Nicolas, de Maredsous, commenta l'évangile du jour dans une homélie solide et brillante dont il distribua la matière en cinq langues (français, anglais, néerlandais, allemand et italien).

Suivit un *lunch* d'une centaine de personnes environ. Le P. Abbé Nicolas put y remercier tous ceux qui avaient par leur disponibilité et leur soutien permis que ces célébrations soient à la hauteur de l'événement. Ce dernier discours clôturait la béatification.

Le dernier soir (nous reprenions l'avion pour la Belgique, le mercredi matin), les sœurs libanaises qui nous avaient si aimablement accueillis prirent avec nous un excellent repas. Ce fut l'occasion de prendre conscience de la grâce que la béatification avait valu à tout notre groupe. Frères de Glenstal, sœurs de Maredret, frères de Maredsous, nous avons eu l'occasion de faire connaissance en quelques jours mieux que cela n'avait été possible en de longues années. Il y a là un don merveilleux à accueillir et à cultiver.

SELON LA CONTRIBUTION DANS « LA LETTRE DE MAREDSOUS » [N° 3, 2000] DU P. PIERRE-MAURICE BOGAERT

« COURRIER DE DOM COLUMBA MARMION », 2001, N° 1, FRANÇOIS-LUC MOËS